

El astronauta Pedro Duque asume Ciencia y Universidades - Expansión - 07/06/2018

El astronauta Pedro Duque asume Ciencia y Universidades

M. S. Madrid

El astronauta Pedro Duque será ministro de Ciencia, Innovación y Universidades. Sánchez fusiona así de nuevo bajo un mismo departamento las competencias de Ciencia y Universidad que ya sumó José Luis Rodríguez Zapatero en el Ministerio de Ciencia e Innovación creado en su segundo mandato, y al frente del cual situó a Cristina Garmendia. Sin embargo, este organigrama no aguantó el año, ya que en su primera crisis de Gobierno, Zapatero decidió devolver las competencias de Universidades al Ministerio de Educación, que capitaneó Ángel Gabilondo.

Garmendia alabó ayer la trayectoria de Duque y su designación como ministro. "Desde luego si algo va a garantizar Pedro Duque es que la ciencia y la investigación de España impacta en la política económica del país", aseguró.

Nacido en Madrid en 1963, Duque es ingeniero aeronáutico por la Universidad Politécnica de Madrid (Escuela Técnica Superior de Ingenieros Aeronáuticos) y académico de la Real Academia de Ingeniería de España (Raing) desde 1999.

Duque ingresó en 1986 en el Centro Europeo de Operaciones Espaciales (ESOC) de la Agencia Espacial Europea (ESA) en Alemania, y en 1992 fue seleccionado para formar parte del Cuerpo de Astro-



Mauricio Skrycky

Pedro Duque, nuevo ministro de Ciencia, Innovación y Universidades.

navas de la ESA. Tres años después, fue seleccionado como astronauta científico de reserva para la misión de Vida y Microgravedad del Space-lab (LMS), que voló en los meses de junio y julio de 1996 en el Transbordador de la NASA STS-78. En esta misión, Duque fue responsable de más de la mitad de los experimentos realizados. En 1996 pasó a formar parte de la Clase de Especialistas de Misión, en el Centro Espacial Johnson de la NASA, en Houston. Gracias a esta preparación fue nombrado especialista de misión en 1998, un requisito indispensable para desarrollar misiones en los

transbordadores de la Nasa. Fue precisamente en 1998 cuando realizó su primer viaje espacial, en la misión STS-95 a bordo del Discovery.

Ya en 2001 fue destinado a la primera clase de entrenamiento avanzado para la Estación Espacial Internacional (ISS).

Respecto a su faceta en el sector privado, en 2006 Duque se convirtió en presidente ejecutivo de la empresa Deimos Imaging, dedicada a la explotación de datos obtenidos por satélites de observación de la Tierra. En 2009 el satélite Deimos-1 se convirtió en el primer satélite español de observación.